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F R E I B U R G  I N S T I T U T E  F O R  A D V A N C E D  S T U D I E S  

FRIAS CONFERENCES  

LEITFADEN ZUR KOSTEN KALKULATION 

ST A N D :  N O V E M B E R  2 0 2 3  

 

Workshops beginnen in der Regel mit einer Welcome Reception am Vorabend in der FRIAS 

Lounge. Dies ist auch der Tag der Anreise für auswärtige Teilnehmer :innen. Es folgt der ein- bis 

dreitägiger Workshop am FRIAS. Der letzte Arbeitstag ist in der Regel auch Tag der Abreise für 

auswärtige Teilnehmer:innen. Andere Abläufe sind jedoch möglich.  

Die Kostenkalkulation umfasst folgende Teilkosten: 

1  RE IS E K O S TE N  

Reisekosten werden nur für auswärtige Referent:innen oder Organisator:innen und gemäß den 

Reisekostenrichtlinien der Universität Freiburg übernommen.  

1.1 Referent:innen oder Organisator:innen aus Europa 

FRIAS übernimmt Reisekosten bis zur Höhe von 300 € pro Person. 

 

1.2 Referent:innen oder Organisator:innen aus Übersee  

FRIAS übernimmt Reisekosten bis zur Höhe von 900 € pro Person. 

 

Auf Reisen fällt z. T. zusätzlich eine Mehrwertsteuer von 19 % an, die in der Gesamtkalkulation 

berücksichtigt werden muss. D.h. es müssen Kosten in Höhe von 357 € bzw. 1.071 € angesetzt 

werden. 

In besonders begründeten Fällen kann von diesen Beschränkungen abgesehen werden ; die oben 

genannten Kosten sollen jedoch bei der Kostenkalkulation stets als Pauschalkosten angesetzt 

werden. 
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2  ÜB E R N A C H TU N G S K O STEN  

Hotelkosten werden nur für auswärtige Referent:innen und Organisator:innen übernommen. Die 

Unterkunft wird vom FRIAS gebucht. Auszahlungen sind nicht möglich. Berücksichtigen Sie bitte bei 

der Terminwahl Ihrer Konferenz Großveranstaltungen und Messen im Raum Freiburg/Basel, da 

diese zu einer starken Abweichung der Übernachtungskosten von den unten genannten 

Regelsätzen führen können. 

2.1 Vollständige Kostenübernahme (nur für auswärtige Referent:innen und Organisator:innen):  

Hier sind 94 € pro Teilnehmer/in und Übernachtung anzusetzen. Doktorand:innen und   

Postdoktorand:innen bis fünf Jahre nach der Promotion werden in der Regel in Doppelzimmern 

untergebracht. Der Einfachheit halber soll jedoch ein einheitlicher Pauschalsatz von 94 € pro 

Übernachtung angesetzt werden. 

 

2.2 Anteilige Kostenübernahme (für weitere auswärtige Teilnehmer:innen): 

Für auswärtige Teilnehmer:innen, die nicht zum Kreis der Referent:innen oder Organisator:innen 

gehören, kann ein Zuschuss zu den Übernachtungskosten angesetzt werden. Eine komplette 

Kostenübernahme ist nicht möglich. In diesem Fall werden die restlichen Kosten als Tagungsgebühr 

erhoben. 

Ersatzweise können die vollen Übernachtungskosten von 94 € pro Übernachtung über 

Tagungsgebühren erhoben werden oder auswärtige Teilnehmer organisieren ihre Übernachtung 

selbst. 

3  BEWIR TU N G S K O STE N  

3.1 Aufstellungen der Bewirtungskosten pro Teilnehmer/in (Referent:innen, Organisator:innen,  

weitere registrierte Teilnehmer:innen) 

Die Bewirtungskosten pro Teilnehmer/in sollen gemäß den folgenden Pauschalsätzen bestimmt 

werden: 

Welcome Reception: 24 € 

Für jeden Arbeitstag des Workshops: 45 € für Mittagessen und Kaffeepausen 

Für jedes gemeinsame Abendessen: 36 € 

 

3.2 Vollständige Kostenübernahme (nur für Referent:innen und Organisator:innen) 

Bewirtungskosten für Referent:innen und Organisator:innen können vollständig übernommen werden, 

sofern auswärtige Referent:innen und Organisator:innen mehr als die Hälfte dieser Personengruppe 

ausmachen. Andernfalls können nur die auswärtigen Referent:innen und Organisator:innen voll 

unterstützt werden. 

 

3.3 Anteilige Kostenübernahme (für weitere registrierte Teilnehmer:innen) 

Für weitere registrierte Teilnehmer:innen, die nicht zum Kreis der Referent:innen oder 

Organisator:innen gehören, kann ein Zuschuss zu den Bewirtungskosten von maximal 50% 

übernommen werden. Die restlichen Kosten werden als Tagungsgebühr erhoben. 

 



 

 

 

 

www.frias.uni-freiburg.de 

4  TE ILN A H M E G E B Ü H RE N  

Für registrierte Teilnehmer:innen, die nicht zur Gruppe der Referent:innen und Organisator:innen 

gehören, werden in der Regel Teilnahmegebühren erhoben, die mindestens folgende Kosten 

umfassen: 

Für auswärtige Teilnehmer:innen, die vom FRIAS untergebracht werden, ein 

Übernachtungskostenanteil von 94 € pro Veranstaltungstag oder, bei Bezuschussung der 

Übernachtungskosten, der Restbetrag dieser Kosten. Den nicht bezuschussten Anteil der 

Bewirtungskosten. 

5  S O N S T I G E S  

Die Fördergelder sind ausschließlich für eine Präsenzveranstaltung verwendbar. Sollten die 

Coronasituation oder andere unvorhersehbare Geschehnisse es erfordern, kann/muss die 

Veranstaltung ggf. auch hybrid oder online abgehalten werden (Gather.town und Zoom stehen 

zur Verfügung). Es ist nicht möglich das Geld bei Hybrid- oder Onlineveranstaltungen frei zu 

verwenden (z. B. Care-Pakete o. ä.).  

Honorare für Referent:innen können nicht gezahlt werden. 

Finanzielle Mittel in Form von Spenden und Sponsoring können nicht verwendet werden. 
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FRIAS CONFERENCES 

GUIDELINE FOR COST C ALCULATION 

 

S T A T U S :  N O V E M B E R  2 0 2 3  

Workshops usually start with a Welcome Reception the evening before in the FRIAS Lounge. This 

is also the day of arrival for participants from out of town. This is followed by the one to three -

day workshop at FRIAS. The last working day is usually also the day of departure for participants 

from other countries. However, other schedules are possible.  

The cost calculation includes the following partial costs:  

1  TRAVEL COSTS 

Travel expenses will only be covered for speakers or organisers from outside Freiburg  and in 

accordance with the travel expense guidelines of the University of Freiburg.  

1.1 Speakers or organisers from Europe 

FRIAS will cover travel costs up to € 300 per person.  

1.2 Speakers or organisers from overseas  

FRIAS will cover travel costs up to 900 € per person. 

In some cases, travel expenses are also subject to 19% VAT, which must be taken into account in 

the overall calculation. This means that costs of € 357 or € 1,071 must be taken into account.  

In particularly justified cases, these restrict ions can be waived; however, the above-mentioned 

costs should always be applied as lump sum costs in the cost calculation.  

2  ACCOMMODATION COSTS 

Hotel costs will only be covered for speakers and organisers from outside Freiburg. Accommodation will be 

booked by FRIAS. Payments are not possible. When choosing the date of your conference, please take into 

account major events and trade fairs in the Freiburg/Basel area, as these can lead to a significant deviation 

in accommodation costs from the standard rates listed below. 

2.1 Full cost coverage (only for external speakers and organisers):  

94 € per participant and overnight stay. Doctoral students and postdocs up to five years after their 

doctorate are usually accommodated in double rooms. For the sake of simp licity, however, a 

uniform flat rate of 94 € per overnight stay should be applied..  

2.2 Proportionate assumption of costs (for additional participants from outside Freiburg): 
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For participants from outside Freiburg who do not belong to the circle  of speakers or organisers, 

a contribution to the costs of accommodation can be made. A complete assumption of costs is 

not possible. In this case, the remaining costs will be charged as a conference fee.  

Alternatively, the full accommodation costs of € 94  per night can be charged as conference fees, 

or participants from outside can organise their own accommodation.  

3  CATERING COSTS 

3.1 List of catering costs per participant (speakers, organisers), other registered participants)) 

The catering costs per participant shall be determined according to the following flat rates: 

Welcome Reception: 24 € 

For each working day of the workshop: 45 € for lunch and coffee breaks 

For each joint dinner: 36 € 

3.2 Full cost coverage (only for speakers and organisers) 

Catering costs for speakers and organisers can be covered in full, provided that speakers and organisers 

from outsiude Freiburg account for more than half of this group of persons. Otherwise, only the speakers 

and organisers from other countries can be fully supported. 

3.3 Proportionate assumption of costs (for further registered participants) 

For additional registered participants who do not belong to the group of speakers or organisers, 

a maximum of 50% of the catering costs can be covered. The remaining costs will be charged as 

a conference fee. 

4  CONFERENCE FEE 

For registered participants who do not belong to the group of speakers and organisers, 

participation fees are generally charged, which include at least the following costs:  

For participants from outside Freiburg who are accommodated by FRIAS, an accommodation fee 

of € 94 per day of the event or, if the accommodation costs are subsidised, the remaining amount 

of these costs. The non-subsidised share of the hospitality costs. 

5  O T H E R  

The funding can only be used for a face-to-face event. If the corona situation or other unforeseen 

events require it, the event can/must also be held hybrid or online (Gather.town and Zoom are 

available). It is not possible to use the money freely for hybrid or online events (e .g. care packages 

or similar).  

Fees for speakers cannot be paid. 

Financial resources in the form of donations and sponsoring cannot be used.  

  


